

Gouvernement Barnier : le GEPSO fait part de ses inquiétudes

Alors que des chantiers cruciaux sont en suspens depuis plusieurs mois, le GEPSO craint que dans la nouvelle configuration ministérielle, les sujets de l'enfance, du handicap et du grand âge ne figurent pas parmi les chantiers prioritaires. Le GEPSO tire la sonnette d'alarme depuis de nombreux mois sur la situation de crise et réitère donc l'urgence de politiques publiques majeures de soutien à un secteur social et médico-social à bout de souffle

Des nouveaux intitulés ministériels qui interrogent et inquiètent

Concernant le nouveau Ministère de « la famille et la petite enfance » : si l'on peut se réjouir que le secteur de la petite enfance soit mieux identifié, qu'en est-il de la prise en compte des besoins des enfants de plus de 3 ans ? Les enjeux de l'enfance dans son ensemble - et a fortiori de la protection de l'enfance - nécessitent d'être pris en compte *via* un Ministère dédié à l'enfance. Quant à la notion de famille au singulier, ne s'agit-il pas d'une approche restrictive au détriment de la prise en compte de la diversité des modèles familiaux ?

Pour les secteurs du Handicap et du Grand âge, nous regrettons qu'ils ne disposent pas d'un Ministère délégué ou d'un Secrétariat d'Etat tant les enjeux sont nombreux. Malgré les dernières déclarations du Ministre Paul Christophe qui se voulait rassurant, le risque est réel de manquer d'interlocuteurs de proximité pour avancer efficacement sur les nombreux sujets à traiter.

Des chantiers cruciaux à reprendre de façon urgente

Nous appelons à ce que les nombreux chantiers mis en suspens depuis plusieurs mois reprennent dans les plus brefs délais, avec de façon urgente :

- Pour le secteur de l'enfance, lancer un chantier national d'ampleur visant à réformer en profondeur le secteur de la protection de l'enfance et à investir dans les politiques publiques de prévention
- Pour le secteur du handicap, donner véritablement les moyens aux politiques dites inclusives d'améliorer les droits de TOUTES les personnes en situation de handicap
- Pour le secteur du grand âge, disposer enfin d'une loi Grand âge pour soutenir un secteur au bord de l'asphyxie financière

Le GEPSO souhaite également inciter fortement la Ministre de la Santé à veiller de façon constante à l'articulation du champ de la santé avec le secteur public social et médico-social.

Nous pensons également nécessaire de rappeler au Ministre de la fonction publique, l'importance de soutenir les agents publics du secteur social et médico-social dans l'exercice de leurs missions. A cet égard, nous rappelons qu'il reste encore près de 3000 agents des établissements publics de protection de l'enfance et du handicap exclus des revalorisations Ségur.